
Автоматизация в промышленности 2023. №03 

www.avtprom.ru 

 

 

 

DOI: 10.25728/avtprom.2023.03.06 

 

 

 

П.К. Ланге, Е.Е. Ярославкина, Е.А.  Тюрин (СамГТУ) 

 

Система ультразвукового контроля с применением нейронных сетей 

 

 

Описана система сбора и вывода результатов ультразвукового неразрушающего контроля с применением 

искусственного интеллекта для оценки внутренних дефектов в твердых телах. Представлена информация об 

ультразвуковых сигналах, расчет параметров этих сигналов, структура построенной нейронной сети при 

исследовании сплава Вуда. Сравнение экспериментальных данных с данными, полученными с помощью 

разработанного алгоритма, показало высокую точность. Данную систему рекомендовано применять  на 

металлургических производствах. 
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Lange P.K., Yaroslavkina E.E., Tyurin E.A. Ultrasonic inspection system using neural networks 

 

A data acquisition and output system for nondestructive ultrasonic inspection is described. The system employs 

artificial intelligence for estimating internal flaws in solids. The paper offers the information about the ultrasonic 

signals, the calculation of their parameters, and the neural network structure for investigating Wood metal. The 

comparison of experimental data with the ones obtained with the algorithm developed demonstrates their high 

precision. The system is recommended for metallurgical applications. 
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